



## ACTOS CONMEMORATIVOS DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

### La igualdad de las pequeñas grandes cosas

ROSA VALDEÓN

Es difícil recoger en unas pocas líneas todas las situaciones de desigualdad de género que existen a lo largo y ancho del planeta. Nos desbordarían. Pero basta una pequeña reflexión sobre lo que ocurre a diario en nuestro entorno más próximo para darnos cuenta de lo mucho que queda para lograr el objetivo.

En nuestro país la igualdad formal o legal es una realidad desde hace años. No cabría esperar otra cosa. Hemos avanzado también, a pesar de lo mucho que queda por hacer, en igualdad laboral. En mayor o menor medida, y siempre con mucho esfuerzo, las mujeres están ya presentes en todas las profesiones y hemos ido ganando posiciones en el mundo de la empresa, de la gestión o de la política. Pero...¿Qué lejos está todavía la igualdad social!

Las mujeres de hoy, las jóvenes de hoy, están igual o mejor formadas que los hombres, somos más y tan capaces como ellos. Entonces...¿por qué estamos tan lejos de alcanzar el 50% en los puestos directivos o de mayor representación? ¿Por qué para la inmensa mayoría de los hombres nuestro aspecto físico sigue siendo el principal rasgo de identidad? ¿Por qué cuando volvemos a casa después de una intensa y dura jornada de trabajo nos sentimos culpables?

Culpables de no haber tenido tiempo para llevar al parque a nuestro hijo; culpables de no haber asistido a su función de fin de curso, culpables de la desorganización de horarios de un día desbordado. ¿Por qué las series televisivas que constituyen un referente para nuestros hijos siguen perpetuando estereotipos que creíamos superados?

Las mujeres hemos hecho muchos esfuerzos a lo largo de la historia. La igualdad real nos exige uno nuevo. Un nuevo reto. La fortaleza para romper los roles que durante tantos siglos hemos asumido e interiorizado.

¡Ánimo! Queremos que nuestras hijas recuerden todo esto como parte del pasado. La victoria no será nuestra, sino de toda la humanidad, porque la igualdad es la base del progreso. Ninguna sociedad puede avanzar si prescinde de la aportación personal y profesional de más de la mitad de su población.

Rosa Valdeón es alcaldesa de Zamora



Marcos asiste a la jornada de Renault, con Mayte Martínez y Rosa Hernández. / IICAL



Manifestación del Día Internacional de la Mujer por las calles de Soria. / IICAL



Nieves Herrero conversa con asistentes a la jornada de Femur. / IICAL



Grande-Marlaska, magistrado de la Audiencia Nacional, en la USAL. / IICAL